

校長日誌（学校の毎日） 2018年度10月

2018年10月31日

体操教室をしました!!







今日は体操の先生二人が桜谷小学校に来てくださいました。2時間目は3、4年生に、3・4時間目は5、6年生に跳び箱を教えてくださいました。まず、最初に柔軟運動です。足首や股関節など体を十分に柔らかくするための運動を時間をかけて行いました。かなり体が硬い子もありましたが、中にはびっくりするくらい柔軟な子もありました。毎日、運動をする前にしっかりと柔軟運動をすれば、どの子も確実に体は柔らかくなるそうです。次に、跳び箱です。今日は開脚跳びの練習をしましたが、ロイター板の使い方や手をつく位置、跳んでいる時の目線など基本を確実に教えていただき、多くの子が跳び箱をスムーズに跳べるようになりました。また、5・6年生は前転などマット運動にも入りました。今日のような体操教室は来週、再来週と各学年2時間ずつ専門の先生から柔軟体操、跳び箱、マット運動などを習う予定です。

2018年10月30日

## マラソン練習が始まりました!!



11月29日(木)は、校内マラソン大会です。低学年が1.2km、中学年が2.0km、そして高学年が2.8kmに挑戦します。そこで、マラソン大会に向けた練習が、今週の中休みから始まりました。子どもたちは、毎日、中休みに全員で運動場を大回りで走ります。そして、走った数だけ自分のマラソンカードの○を塗りつぶしていきます。運動場1周が約312mなので、114周走ると日野町内を1周走ったことになります。桜谷小学校を出発した子どもたちは、綿向きホール→必佐小学校→日野駅→……→シャクナゲ谷→綿向山→西大路小学校→桜谷小学校というふうに進んでいきます。目標は、マラソン大会までに日野町一週達成です。1年生も頑張っています。ちなみに1年生トップはE君の11周で、あとすこしで綿向きホールに到着します。

2018年10月29日

## 歯磨き指導がありました!!



今日の2、3校時には、歯科衛生士さんが学校に来られ、5、6年生に歯磨き指導の授業をしてくださいました。まず、手鏡を使って自分の歯ぐきや歯の状態を観察しました。歯肉炎、プラーク(歯垢)、歯周炎などについてのお話がありましたが、昔に比べ食べ物の種類が多くなり、糖分が多くなった分、しっかりと歯磨きもする必要があるようです。特に、昔のように「虫歯ができてから歯医者さんに行く」ではなく、虫歯ができないように予防するという考え方に変わってきています。歯ブラシの持ち方、前歯、奥歯、上の歯、下の歯の磨き方などを丁寧に教えていただき、実際にやってみました。今、子どもたちの歯はどんどん大人の歯に生まれ変わろうとしています。桜谷小学校の子どもたちの虫歯の数は、年々減ってきていますが、さらに健康な歯、強い歯をめざして、歯磨きをしっかりとしていきたいものです。

2018年10月29日

学習参観と家庭学級がありました!!







先週の金曜日は学習参観と家庭学習にお越しいただき、ありがとうございました。2学期に入って最初の学習参観とあって、子どもたちは少し緊張気味の学年もありました。道徳や理科、音楽、外国語活動などの学習の様子はいかがだったでしょうか。また、3時間目の、PTA教養部主催の家庭学級では「あづち信長出陣太鼓」のみなさんをお迎えし、太鼓の演奏と子どもたちの太鼓体験をしていただきました。「太鼓は音の大きさとリズムが大切です。みんなで心を合わせて演奏します。」というお話の後、さっそく子どもたちが大きな太鼓の前に立ち、教えていただいたように太鼓を打ち始めました。最初こそ少し恐る恐るたたく子もありましたが、すぐに慣れ、音の大小、リズム感、全員でピタッと止めるなど上手に演奏することができ、とても楽しそうでした。子どもたちとお家の方々が一緒に楽しい時間を過ごすことが出来ました。PTA教養部のみなさん、ありがとうございました。

2018年10月25日

### 盛り上がった読書集会







今日の1校時は、「読書集会」でした。全校で、音楽室に集まり、図書委員会の子どもたちがあいさつや進行をしてくれました。桜谷小学校では、子どもたちの読書目標が「1年間で60冊の本を読む」です。4月からの約半年間ですでに60冊を達成した児童が15人あり、100冊を越える子どもも4人います。その表彰や自分達で企画した読書絵コンクールの表彰も行いました。さらに、全校児童に図書委員が「かちかちやま」の紙芝居を読み、全校で楽しみました。そして、最後に、図書館司書の先生が絵本を使ったポイントゲームをしてくださり、全員で盛り上がりました。5ポイント以上を獲得した児童には手作りのしおりがプレゼントされました。

2018年10月24日

## いよいよ始まりました「百人一首」!!



休み時間の職員室や校長室は大賑わいです。今週から、いよいよ全校で「百人一首を覚えよう!!」が始まりました。毎年、お正月には全校カルタ大会を開催しますが、それに向けての取組です。なかなかとっつきにくい百人一首も全校のみんなで取り組むことで、子どもたちはとても頑張っています。1年生は40首以上、2年生50首以上、3年生60首以上、4年生70首以上、5年生80首以上、6年生は90首以上のマスターに挑戦です。子どもたちは、担任の先生からもらった百人一首の表を使って、一生懸命覚えます。そして、休み時間に、いろいろな先生に聞いてもらい、できたら〇をつけてもらいます。「〇〇先生、百人一首を聞いていただけますか。」「あり

がとうございました。」上級生は、しっかりとした言葉遣いもできています。2年生以上は去年も覚えているので、すぐに思い出し、どんどん〇が増えていきます。中には、「去年は100コ全部覚えた!!」と言う子もあります。みんな、頑張り!!

2018年10月20日

綿向山に Let's go!!







桜谷小学校ではPTA活動の一つとして、親子と一緒にふれあい、活動する場として休日に「親子フォーラム」を行っています。今年も各学年で学級委員さんを中心に計画が立てられ、6月頃から実施されてきました。親子でミニ運動会、流しそうめん、親子で物作りなどいろいろなことに親子で挑戦されました。そして、今年最後の親子フォーラムとして、3年生が親子で「綿向山登山」に行かれました。朝に少し雨が降ったのですが、30分遅れで集合、登山が開始されました。多くの子どもたちやその兄弟姉妹、お父さん、お母さんが参加され、総勢40人近くで、綿向山に挑戦しました。子どもたちはワイワイガヤガヤ、元気に賑やかに山を登って行きます。登りの途中、少し口数も減り、元気がなくなった場面もありましたが、お家の人に励まされ全員（幼稚園児さんも）が頂上まで登り切りました。あいにく頂上はもやがかかり、周囲の景色はみられませんでした、「お腹が減った!!おにぎり食べよう!!」という子どもたちの声で、お弁当のおにぎりをみんなで食べ、記念撮影をした後に下山しました。下りも子どもたちは元気いっぱい、お父さんやお母さんからは「やっぱり、下りは膝にこたえるなあ〜」という声が聞こえる中、途中休憩もなく一気に下山しました。下山後は、大人はあたたかいコーヒー、子どもたちはジュースでほっと一息つき、さらに学級委員さん手作りの「綿向山登頂証明書」(写真入り)が全員に手渡され、解散しました。親子で、貴重な体験をされた1日でした。お疲れ様でした。

2018年10月19日

地域の方々と「森のレストラン」で!!









すがすがしい秋晴れの下、今年で7回目の「森のレストラン」を開催しました。日頃お世話になっている地域の方々をご招待し、子どもたちと一緒に昼食を食べていただく行事です。準備や進行は、全校のリーダー5、6年生が担当しました。まず、3、4年生がお世話になった地域の方々にご招待の手紙を出し、1、2年生は味噌汁に使うサツマイモ洗いが担当です。そして、5、6年生が「かまどベンチ」を使って味噌汁作りです。このように、全校児童全員で準備をしました。毎日、子どもたちが遊んだり、生き物を捕まえたり、自然を観察したりして過ごす遊具のある裏山やビオトープ(ふれあいの池)は、PTAや同窓会、教育後援会、そしてHotけん桜谷隊など、多くの地域の方々の「子どもたちのために」という思いから生まれました。そして、今も学習支援や環境整備に地域の方々に大変お世話になっています。そんな地域の方々に感謝する日が「森のレストラン」です。子どもたちも地域の方々と一緒に外で食べる昼食に「美味しいなあ、毎日でもいいわ!!」「ご飯3杯もおかわりした!!」「僕、味噌汁5杯食べた!!」といいながら大満足でした。桜谷小学校は、地域に支えられた学校です。これからもよろしくお願いします。

2018年10月18日

逃走中!!





今日の昼休みには、児童会の体育レクリエーション委員会の子どもたちが考えてくれた「全校遊び」が行われました。今回は、テレビでおなじみの「逃走中」をするということで、全校児童がワクワクしながら昼休みを迎えました。いつもより、全員が給食を頑張って食べ、歯磨きをした人から逃走です。範囲は、裏山、運動場、駐車場、中庭で、校舎内以外ならどこを逃走してもOKです。ハンター（鬼）は6年生を中心に10人で、途中で放送が入り、何人かの先生が増員されました。子どもたちはハンターから頑張って逃げますが、そこは6年生のハンターです。どんどん、逃走中の子どもたちを捕まえていきます。捕まった子どもたちには復活のチャンスがあり、6年生とジャンケンをして勝った子どもたちは復活、再び逃走です。約30分間の「逃走中」でしたが、一度もハンターに捕まらなかった子どもも数名あり、誇らしげでした。学期に1回程度の全校遊びですが、このような活動を子どもたちが企画し、楽しく遊べるのも小規模校の強みです。とても楽しい昼休みになりました。

2018年10月17日

「戦国桜谷」本物を見ました!!







今日は6年生が総合的な学習の時間に「戦国桜谷」の学習をしました。講師には、日野町ふるさと館の職員さんと地域にお住まいの刀匠の方をお招きしての授業でした。桜谷には「佐久良城」や「鳥居平城」などの城があり、戦国時代には小倉氏という武将が活躍していたこと、桜谷が戦場となった戦もあったことなどを教えていただきました。また、戦は子どもたちがテレビやゲームで見ているものとはずいぶんと違い、弓矢、鉄砲、槍が主な武器で、刀を使うことはあまりなかったということでした。そこで、実際に刀を作っておられる方から、刀作りのビデオやお話を聞き、刀をつくるための道具も使わせてもらいました。鉄槌はとても重く、中には「これで鉄を打つのは無理や」という子もありました。また、ほんまものの火縄銃や刀の説明を聞いた後、一人ずつ持たせてもらいましたが、子どもたちは緊張しながらも真剣な表情で手にした火縄銃や刀を観察していました。講師の方にはお世話になり、ありがとうございました。

2018年10月16日

### 頑張りました合同運動会!!





今日は午後から、日野町の合同運動会が行われました。町内の5つの小学校の6年生が集まり、毎年開催される運動会です。この日に向けて、6年生の子どもたちは八の字跳びや個人種目の練習を積み重ねてきました。全員が100m走とリレー、八の字跳びに出場し、さらに個人種目を1種目選んで出ました。他の小学校の子どもたちと競い合うわけですが、どの子も頑張って力を発揮することが出来ました。特に、男子走り幅跳びでは桜谷の児童が優勝、男子100m走でも準優勝しました。また、学級のみinnで力を合わせて頑張った八の字跳びでは練習の時の最高記録には及びませんでしたが、2分間で169回跳ぶことができました。今日、合同運動会に集まった小学校6年生の子どもたちのほとんどが来年の4月からは日野中学校と一緒に生活をする仲間です。これからいろいろなことをきっかけに友達ができるといいですね。保護者の方々の応援、ありがとうございました。

2018年10月15日

真っ赤な鉄を見ました!!







小雨が降るあいにくの天気でしたが、今日は5年生が校外学習で名古屋方面に行ってきました。社会科で、日本の工業「自動車工業の盛んな地域」を学習しています。その一環として、新日鐵住金名古屋製鉄所とトヨタ自動車を見学しました。どちらも日本を代表する会社です。

工場内の写真撮影は禁止でしたが、その分、子どもたちはしっかりと見学することができました。まず製鉄所では、鉄鉱石、石炭、石灰石で鉄が作られること、そして実際に鉄鉱石を持ってみるとずいぶん重く、同じ大きさの石の何倍もの重さがあるように感じられました。また、工場内では1200℃の真っ赤な鉄が流れてくると、約50m離れた所にもその熱が伝わり、溶けた鉄の熱さを実感することが出来ました。次に訪問したトヨタ自動車では効率的な作業工程が工夫されていて、1日に1200台の車が生産されていました。3万個の部品から車が組み立てられ、完成品は最後に1500カ所の点検が行われた後に工場から出荷されるということでした。自動車工場ではロボットも多く使われていましたが、やはり、細かな作業や考えてする工程、そして最後の点検作業は人間でないとだめだということです。お家の方には、朝の出発が早く、お弁当の用意等でご協力いただき、ありがとうございました。

2018年10月15日

## 元気な体をつくる!!



ここ1週間ですいぶんと秋らしく涼しい気候になってきました。朝晩は少し寒く感じることもあるくらいで、先週は子どもたちの中にも発熱やお腹の調子が悪かったりと少し心配な子がいました。さて、保健室では養護教諭の先生が、季節の変わり目やその時々に応じて、子どもたちの生活や体調管理についての取組を行っています。そこで、今週の保健室廊下の掲示版を見てみると「元気な体をつくる～このままの生活でいいの、ゲーム対策～」という掲示物が張られていました。先週、子どもたちが持ち帰った保健便りにもありましたが、少し子どもたちの寝る時間が遅くなっているようです。桜谷小学校では、遅くても低学年は9時、中学年は9時30分、高学年は10時には寝ましょうと、子どもたちに指導しています。1日のスタートは朝ではなく、前日の寝る時間だと考えているからです。朝、

快調なスタートを切るには、しっかりとした睡眠時間をとることが必要です。ところが、どうも子どもたちの寝る時間が遅くなってきているようです。また、その原因の一つになっているのが「ゲームやスマホ」です。もちろん、ゲームはしないという子もあるのですが、平日に2時間以上ゲームをする子どもが学年によっては多くいるようです。そこで、どうすればいいのか、家でゲームのルールを自分達で考えてみました。ずるずると長時間、ゲームやスマホをするのではなく、自分で考えてゲームやスマホと上手につきあえる力をつけることが大切です。

2018年10月14日

「継続は力なり!!」これからも頑張ってくださいね。



今日は、日野町「スポーツ天国」が開催されました。いろいろなスポーツを体験したり楽しんだりしようという一日です。その「スポーツ天国」の開会式で、全国大会や県大会などで日頃の練習の成果を発揮し、優秀な成績を修めた人たちが表彰されました。その中に、桜谷小学校の3人の子どもたちがいます。3人はレスリングを習っており、全国大会や県大会で3位になるなど、週に数回ある練習に頑張っているそうです。きっと楽しいことや嬉しいことばかりではなく、つらくてしんどい練習もあるのでしょうか、ずっと続けてきた成果です。「継続は力なり」です。これからも頑張って欲しいと思います。また、桜谷小学校には、レスリングだけでなく、いろいろなことに頑張っている子どもたちがいます。スポーツの得意な人、音楽が得意な人、勉強が得意な人…いろいろな「得意」があると思います。そんな得意を大切にして欲しいと思います。「友達に優しい」、こんな得意もいいですね。

2018年10月12日

**頑張っています、外国語活動!!**





お父さん、お母さんの時代には、小学校になかったものの一つが外国語活動です。今、3、4年生は年間35時間(週1時間)、5、6年生は年間50時間の外国語活動を行っています。英語を主に聞く、話す学習です。今日は、JTEの先生が来てくださり、担任の先生と一緒に授業をされました。3年生では、アルファベットの大文字の学習をしました。「A」～「Z」までの26文字の学習をゲームや歌を取り入れて覚えていきます。指示をする先生たちも、授業の最初と最後のあいさつはもちろんのこと、多くの場合は英語で指示や質問をします。毎時間、何度も耳で聞くうちに子どもたちは理解し、スムーズに動いたり、答えたりできるようになります。少しずつ耳で聞き、答え、簡単な会話ができるようになっていきます。

2018年10月11日

沖島に行ってきました!!







今日は3、4年生が校外学習に出かけました。行き先は、沖島と大中の湖干拓地にある牧場です。日本で唯一人間が住む淡水湖に浮かぶ島、沖島ですが、子どもたちにとっては一生行く機会がない所かもしれません。そんな沖島に船で渡り、沖島小学校で島の生活や小学校についてのお話を聞き、学習しました。その後、琵琶湖の内湖を干拓した大中の湖干拓地に行き、牧場を見学させていただきました。訪問させていただいたK牧場は500頭以上の肉牛を飼育されており、子どもたちにもおなじみの県内スーパーに出荷されています。牛を飼育する苦労や生き物相手の仕事をされている方々の一日の生活などについてお話を聞き、子どもたちからも多くの質問が出ました。今回、3、4年生が訪問した沖島、そして牧場は身近な所にあるものの、なかなか訪問する機会のない所です。そんな所を訪問し、いろいろな方々のお話を聞き、また、子どもたちの視野も少し広がったのではないのでしょうか。朝早くからのお弁当の準備等、ご協力ありがとうございました。

2018年10月10日

### 太陽や星のお話を聞きました!!



昨日は「国立天文台」から、講師の先生をお迎えし、4年生、6年生が天体の学習をしました。太陽や地球などの内部はどのようなになっているのか、天体のことを観察したり、空から降ってきた隕石の成分を調べるとどのようなことがわかり、どのような役に立つのかな

どの少し難しいお話を子ども向けにさせていただきました。先生自身、国立天文台でいろいろな研究をされているのですが、ハワイにあるすばる望遠鏡や現在ハワイで建設中の光学赤外線望遠鏡TMTのお話などもされました。

2018年10月10日

3年生がフレンドマートに行ってきました!!





3年生では、社会科の授業で「店ではたらく人々の仕事」について学習しています。その学習の一環としてフレンドマート日野店に行ってきました。子どもたちは全員が行ったことのあるフレンドマートですが、お客としてではなく、社会科の学習で行き、店員さんから直接、品物の並べ方の工夫や気をつけていることなどを話していただきました。さらに、バックヤードにまで入れていただき、お店の見えないところにはどのような施設があり、どのような仕事が行われているのかも実際に見せてもらいました。今回は、お店ではたらく人の仕事や工夫、苦労などを学習しましたが、さらに農業や工場などいろいろな職場ではたらく人たちのことを知り、子どもたちは視野を広げていきます。フレンドマート日野店の皆さん、お世話になり、ありがとうございました。

2018年10月10日

“風の声”さんか来てくれました!!





毎週水曜日の朝は、1、2年生の読み聞かせです。今日は、1年生に「風の声」さんが来てくれました。子どもたちは、絵本を読んでもらうのがとても好きです。「ホットケーキのおうさま」「ふしぎなカサヤさん」の2冊、とても楽しい内容で、それとなく子どもたちに問いかけるお話でした。「風の声」さんが、登場人物になりきって上手に読んでくださり、子どもたちは興味津々、集中して聞き入っていました。子どもたちからは途中「わあ〜」「へえ〜すごい」などの反応が返ってきます。2冊の本の読み聞かせが終わると、もう一冊読んで欲しいという希望があり、今日は最後に「まよなかかいぎ」を読んでくれました。週1回の朝の読み聞かせですが、子どもたちの様子を見ていると、いろいろなお話を聞くことが「心を育てる」ことに繋がっているということを実感します。是非とも、お家での読み聞かせや親子読書をおすすめします。特に、低学年の子どもたちにとっては、お母さん、お父さんに絵本を読んでもらうことは豊かな心の育ちにつながります。

2018年10月05日

**消防署と駐在所に行ってきました!!**





4年生は社会科の授業で「安全な暮らしを守る」という学習をしています。そこで、今日は桜谷駐在所と日野消防署を見学し、職員の方のお話を聞きました。まず、桜谷駐在所では、駐在さんの一日の仕事と日野町内の交通事故についてのお話を聞き、パトカーの中も見学しました。また、日野町で起こる事故の中でも子どもの事故の割合が高いので十分に気をつけて欲しいとのことでした。次は、消防署です。消防署の仕事は火事だけでなく、大雨や台風、山での遭難などいろいろな時に出勤することなど、消防署の働きについてお話を聞きました。その後、消防署員の服装や装備について実際に見せていただき、消防車も見学しました。社会科の教科書の文章や写真を見て教室で学習するのとはまた違い、駐在所と消防署、安全を守る二つの機関を身近に感じる事が出来ました。

2018年10月05日

## サーキット運動が始まりました!!



金曜日の朝は「健やかタイム」です。今日からは新しいサーキット運動が始まります。初回の今日は、体育館で全員に先生から説明があり、体育レク委員の2人が見本を見せてくれました。その後、全員でサーキット運動をやってみました。跳び箱、マット、平均台、ミニハードル、ラダーなどのいろいろな用具を使って、いろいろな運動の要素を取り入れています。これまでの裏山サーキットや雑巾がけリレーなどで養ってきた体カプラス、俊敏性、バランス力などの運動力です。10月はサーキット運動、11月に入るとマラソン大会に向けた持久走となる「健やかタイム」です。

2018年10月04日

## 芸術の秋がやってきました!!



“芸術の秋”がやってきました。今日は小雨が降る天気でしたが、5年生が学校近くの仲明寺さんに写生に行きました。子どもたちは2、3人ずつで思い思いの場所に陣取り、下書きをしました。運動会も終わり、少し落ち着いて学習に向かう“学びの秋”です。展覧会や文化祭に向けた図工の作品作りです。どの学年も2学期は算数や国語の学習内容も難しく、大切な所に入っていきます。毎週木曜日の放課後学習も再開しました。芸術の秋、学びの秋、みんなで落ち着いて頑張っていきましょう。

2018年10月04日

## 日野菜の芽が生えてきました!!





1週間で日野菜の芽が出てきました。今日は、河原にお住まいの日野菜生産者の方とJAさんにご協力いただき、3年生が日野菜の間引きを行いました。最初に生産者の方から、どのような芽を選んで間引くといいのか、間引くときの注意をお話していただきました。その後、自分達で薄い色の芽、弱々しい芽を選びながら日野菜の芽の間引いていきました。日野菜は40日で収穫できるということですから、11月の初めには立派な日野菜が収穫できる予定です。これからどんどん大きくなる日野菜の成長がとても楽しみです。

2018年10月04日

いっぱいサツマイモが穫れたよ!!









「こんな大きいのが穫れた!!」と、子どもたちの声が聞こえる中、今日は1、2、6年生がサツマイモ掘りをしました。JAさんやHotけん桜谷隊さんに手伝ってもらいながら一生懸命にサツマイモ掘りを頑張りました。6年生が、「サツマイモを切らないように少し離れた所から掘ってください」という注意をし、班別に芋掘りを開始しました。ここでも6年生が大きなスコップで掘り起こし、その後を1、2年生が移植ごてで掘り出していきました。大きなサツマイモや丸いサツマイモ、そしてちょうど食べ頃の大きさのものなど、どの班もたくさんのサツマイモが収穫できました。JAさんやHotけん桜谷隊のみなさん、ありがとうございました。最後に班で写真を撮って終了しました。

2018年10月03日

6年生が「ふるさと日野の歴史」をいただきました!!



今年も6年生全員が「ふるさと日野の歴史」をいただきました。日野町のふるさと館の職員さんが、6年生の子どもたちに本を届けてくださり、桜谷の歴史について少しお話をしてくださいました。桜谷にも古墳があること、また佐久良城跡を始めてとしていくつもの城跡があることなど、子どもたちは興味津々に聞いていました。2学期には社会科や総合的な学習で戦国時代のことについて学習する子どもたちです。是非とも、今日いただいた本も参考にしながら学習を進めて欲しいと思います。

2018年10月03日

栄養教諭さんがこられました!!





今日は栄養教諭さんに来ていただき、担任の先生と一緒に6年生、3年生の食育指導を行いました。2時間目の6年生は、日本の行事食についての学習をしました。お正月のおせち料理や節分、ひな祭り、端午の節句、土用の丑、仲秋の名月など、その時々伝統的に食べるものがあります。いずれも、我が子や家族、身近な人の健康や幸せなどを願っての行事食の習慣です。また、3時間目の3年生では、日頃食べている食材を「赤：骨や筋肉を作るもの」「黄：熱やエネルギーになるもの」「緑：体調を整えるもの」に分け、いろいろなものをしっかりと食べる大切さについて学習しました。子どもたちの体は、子どもたちが毎日食べるものから出来ています。いろいろな食材をまんべんなく食べることが子どもたちの健康や成長につながります。ご家庭でも、給食や食事を話題に子どもたちと話をしていただけるとありがたいです。

2018年10月02日

ちょっと緊張？でも素晴らしい発表でした!!



夏休みの課題の1つ、科学研究の蒲生郡の発表会が行われました。郡内7つの小学校から応募があった作品の中から選考された7人の児童が発表してくれました。桜谷小学校からは3年生の児童が「ペットボトル ロケット」、6年生の児童が「自家製ヨーグルトの研究」で出場しました。どちらの児童も少し緊張しながらも、しっかりと自分の作品を発表することができ、人の前で話をするという貴重な経験をしました。

2018年10月02日

### 楽しかった校外学習(1・2年)







青空の下、今日は低学年(1・2年生)が校外学習で、三島池、グリーンパーク山東、醒ヶ井養鱒場へ出かけました。子どもたちは、お家で作っていただいたお弁当とおやつを持って、大きなバスに乗り込みワクワク気分で学校を出発しました。グリーンパーク山東では、100mもある長いローラー滑り台やフィールドアスレチックを楽しみ、醒ヶ井養鱒場ではスタンプラリーをしたり、鱒にえさをやったりしました。そして、なんと言っても校外学習での一番のお楽しみは“お弁当”です。みんなでワイワイガヤガヤ話しながらいただいたお弁当は最高に美味しかったと思います。朝早くから、お弁当や持ち物の準備などご協力ありがとうございました。

2018年10月01日

**サツマイモのつる切りをしました!!**





今日の3時間目に6年生の子どもたちがサツマイモのつる切りをしてくれました。今週の木曜日に予定されている1、2、6年生でのサツマイモおこしの下準備です。3名のHotけん桜谷隊の方と一緒に草を刈り、つるをめぐっていききました。所々にある芋の生え際を目印に10cmほど残して切っていききました。作業が終わると、真っ直ぐ並んだ4列の畝の上にサツマイモの生え際が目印だけが残った状態になりました。木曜日には、1、2年生の子どもたちといっしょにみんなで芋掘りです。ちらっと見えたのですが、大きなサツマイモができています。とても楽しいサツマイモ掘りです。

2018年10月01日

**健やかタイムが再開しました!!**





運動会も終わり、一区切りがつかしました。台風24号も過ぎ去り、青空がのぞく朝になりましたが、皆さんのお宅や地域では台風の被害はなかったでしょうか。おかげさまで、小学校では、サッカーゴールや式台が倒れたり、裏山の小さな木が折れたりしましたが大きな被害はなく喜んでおります。さて、今日から毎週月、金の朝に行っている「健やかタイム」が再開されました。2学期最初の今回は、定番の雑巾がけリレーを行いました。久々の雑巾がけリレーとあってみんな張り切って頑張っていました。2学期の「健やかタイム」では、定番の種目だけでなく、いろいろな運動を取り入れたサーキット運動もやってみようということで、今、担当の先生方で考案中です。バランス感覚、ジャンプ力、瞬発力、投げる力など、いろいろな力につながる運動を楽しみながらみんなのできる方法を考えています。